

Llegó a Beijing

Vicepresidenta Delcy Rodríguez inspecciona Mapa de Cooperación Bilateral con China

600 acuerdos que están dentro de la Asociación Estratégica a Toda Prueba y Todo Tiempo [pág. 3](#)

Rector Carlos Quintero

Cronograma Electoral para segunda Consulta se ha ejecutado en un 80 % [pág. 5](#)

Los trajo Conviasa

174 migrantes perseguidos en EE.UU. llegaron ayer desde Honduras [pág. 5](#)

Caracas celebra Congreso Internacional de Emprendedores [pág. 7](#)

Plan 0800 Bigote

27 unidades móviles de salud se suman a la red de Carabobo

Gobernador Lacava destaca las 853.285 atenciones médicas [pág. 6](#)

En Caracas mañana

40 artistas despiden el Trova Fest 2025 [pág. 14](#)

Celebró el primer aniversario de la Gran Misión Ciencia, Innovación y Tecnología

Maduro: Venezuela será la China de América Latina

La afirmación la hizo el presidente de la República al hacer referencia a la guerra arancelaria contra el Gigante Asiático por parte de quienes se sienten supremacistas, y en nuestro caso, creen que somos el patio trasero. Fue bien categórico al señalar

que los venezolanos no son ni serán esclavos de nadie y observó que el ejemplo de dignidad, en esta circunstancia es la República Popular China, asegurando que nosotros aplicaremos ese modelo en nuestro continente. Foto Prensa Presidencial. [pág. 4](#)



En Argentina

Atletismo busca cupos para Mundial de Tokio [pág. 15](#)

Marea de fieles despide al Papa Francisco en la Basílica San Pedro [pág. 10](#)

Tema del Día

Campos de concentración estadounidenses [págs. 8 y 9](#)

Informó el Kremlin

En marcha los preparativos para reunión Putin-Trump

Según la Casa Blanca Zelenski va en dirección equivocada [pág. 11](#)

“Se auto descalifican para abordar asuntos energéticos de Venezuela y el mundo”

Vicepresidenta acusa a Reuters de mentir sobre relación entre PDVSA y Chevron

La empresa británica de noticias en un nuevo desacierto informativo sobre la producción petrolera nacional, se mete en problemas al difundir informaciones especulativas como verdades

T / Redacción CO
F / Cortesía
Caracas

La vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez difundió por redes sociales una protesta en contra de la empresa de comunicaciones Reuters y los acusó de mentir descaradamente, debido a una publicación en su portal en inglés, donde asegura que los tanqueros encargados por Chevron para transportar el crudo venezolano a Estados Unidos, “buscan otros negocios”.

La empresa de comunicaciones británica titula en inglés “Tankers chartered by Chevron to move Vene-

zuelan crude seek other business” que en español se lee “Buques tanques fletados por Chevron para transportar crudo venezolano, buscan otros negocios”.

Ante la falsedad de la información divulgada por Reuters, la vicepresidenta respondió textualmente: “REUTERS MIENTE DESCARADAMENTE nuevamente. PDVSA mantiene sus compromisos con Chevron tal como está contemplado en sus contratos y conforme a las leyes del país. Chevron, por el contrario, es víctima de sanciones ilícitas por parte del Gobierno estadounidense. En nuestras manos reposa evidencia al respecto”.

Agrega sobre las prácticas informativas y su facultad de comunicar noticias veraces sobre el tema energético: “Por lo visto, Reuters hace de la mentira su cotidianidad y se auto descalifica para abordar asuntos energéticos de Venezuela. Y del mundo también”.

Para finalizar, Rodríguez confirma que “Venezuela seguirá su propio camino de recuperación pese a los bloqueos criminales y a las falsarias mediáticas mediocres”.



RATIFICA COMPROMISOS CON CHEVRON

Rodríguez, quien también es ministra de hidrocarburos, ratificó las buenas prácticas que PDVSA y Chevron mantienen, reiteró que lo descrito por Reuters es una mentira y aseveró que la empresa estadounidense es víctima de sanciones ilícitas por parte del Gobierno estadounidense. “En nuestras manos reposa evidencia al respecto”, indicó.

Fue solicitado de manera formal por sus delitos en el país

Ministerio Público anuncia deportación del criminal Richard Cardoso desde El Salvador

T y F / Ministerio Público
Caracas

El fiscal general de la República, Tarek William Saab, anunció este miércoles que el criminal, Richard Billings Cardozo Urribari, será deportado a Venezuela desde El Salvador, luego de ser capturado por las autoridades de la nación centroamericana por estar solicitado por Interpol con notificación roja.

Cardozo pertenece al grupo de crimen organizado El Yiyi, y fue el autor material de un atentado ejecutado contra la carnicería Tu Finca Express en Maracaibo, estado Zulia; durante el 18 de febrero de 2023. Este ataque dejó un saldo de un fallecido y tres heridos.

El máximo representante del Ministerio Público explicó que Richard Cardozo Urribari fue detenido gracias a la alerta roja solicitada por las fiscalías 69 con competencia nacional y 48 del Zulia; por los delitos de: Asociación para delinquir, Tráfico de armas y municiones, Obstrucción de la libertad de comercio, Terrorismo, Homicidio intencional calificado por motivos fútiles y Extorsión agravada.



MINISTERIO PÚBLICO DE VENEZUELA LOGRA LA EXTRADICIÓN DESDE EL SALVADOR DEL CRIMINAL RICHARD CARDOZO

Además, el fiscal general añadió que esta importante acción representa una victoria de la cooperación penal internacional, y “que como Ministerio Público luchamos por mantener activa”, según expresó, “sea cual sea la situación de las relaciones con otros países y consolida el prestigio y credibilidad de nuestra institución como titular de la acción penal”, acotó.

Finalmente, Saab reconoció el apoyo brindado por la fiscalía general de El Salvador y de Interpol para que esta extradición se concretara; así como al Ministerio de Interior Justicia y Paz; aunado a el Tribunal

Supremo de Justicia, por las diligencias correspondientes para concretar esta importante acción de justicia.

“Seguiremos trabajando de manera mancomunada para lograr nuevas acciones en el marco de la protección de los Derechos Humanos”, concluyó.

INVESTIGACIÓN POR DESAPARECIDO

En otro comunicado, el fiscal general dio a conocer que fue designada una fiscalía especializada para investigar la desaparición del venezolano Ricardo Prada, quien fue deportado de Estados Unidos y no se desconoce su paradero.

Prada fue detenido a finales de enero de este año en Michigan y posteriormente fue recluido en un centro de máxima seguridad en Texas. El venezolano ejercía funciones como repartidor en la ciudad de Detroit y fue detenido por autoridades estadounidenses, para luego ser deportado.

La víctima logró comunicarse a finales de marzo con un amigo, a quien le informó que se encontraba detenido en Texas y, desde entonces, se desconoce su paradero.

Supervisa la alcaldesa de Caracas Carmen Meléndez

Inician trabajos de reparación del hundimiento en la avenida Solano

T y F / Alcaldía de Caracas
Caracas

La Alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez, se trasladó a la Avenida Solano, parroquia El Recreo, para supervisar las labores de reparación tras el hundimiento de la calle a la altura de la Torre Previsora, que involucró a dos vehículos.

En el lugar, la Alcaldesa destacó la rápida respuesta del gobierno nacional, regional y municipal para atender esta emergencia.

“Estamos aquí en la Avenida Solano, donde el gobierno ha actuado de inmediato. Hidrocapital ya está trabajando. La maquinaria está en funcionamiento, se ha descubierto el asfalto para identificar la avería y en aproximadamente ocho horas esperamos tener solucionado el problema con la sustitución de las tuberías”, aseguró Meléndez, quien estuvo acompañada por el Jefe de Gobierno de Caracas, Nahum Fernández.

Por su parte, Fernández explicó que el hundimiento fue causado por el colapso de un tubo de agua potable, que había estado en servicio durante aproximadamente 70 años, lo que provocó el socavamiento del terreno y también dañó un tubo de agua servida.



“Los profesionales de Hidrocapital y el Ministerio de Agua están activados aquí. Nos hemos sorprendido gratamente de la rápida llegada de la comunidad y los servicios, quienes han colaborado en la atención de esta situación”, mencionó el Jefe de Gobierno.

Ambos funcionarios resaltaron la importancia de la coordinación entre las autoridades y los vecinos para garantizar la seguridad en la zona y el restablecimiento de los servicios. “Estamos comprometidos con la recuperación de este espacio y ya se están realizando evaluaciones en otras áreas para prevenir problemas similares”, concluyó Fernández.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Delcy Rodríguez se encuentra en Beijing para profundizar la asociación estratégica

Venezuela y China pasan revista al “mapa de cooperación” con más de 600 acuerdos

Con la visita de la vicepresidenta Ejecutiva se espera la firma de nuevos acuerdos para diversificar el intercambio comercial, actualmente centrado en la exportación de crudo venezolano a cambio de bienes manufacturados y tecnología

T/ Telesur
F/ Cortesía
Beijing



La vicepresidenta Ejecutiva de Venezuela, Delcy Rodríguez, comenzó el pasado martes una visita de trabajo en la ciudad de Beijing, capital china, con el objetivo de fortalecer los lazos entre ambos países y revisar los avances de más de 600 acuerdos de cooperación.

A su llegada a la ciudad de Beijing, Rodríguez fue recibida por una delegación encabezada

por la subdirectora del Departamento de América Latina y el Caribe de la Cancillería china, Tang Lingyun, junto al embajador venezolano en el país asiático, Remigio Ceballos Icho.

Durante el encuentro, la vicepresidenta transmitió un mensaje del presidente venezolano, Nicolás Maduro, enfatizando la importancia de

“profundizar la asociación estratégica” con China, principal socio comercial de Venezuela en Asia.

“Esta visita es un paso más en la consolidación de una relación basada en el respeto mutuo, la complementariedad y la defensa de la multipolaridad”, destacó Rodríguez.

Según fuentes oficiales, la agenda de trabajo de este encuentro enmarcado en la “asociación Estratégica a Toda Prueba y Todo Tiempo”, suscrita en septiembre de 2023 por los presidentes de Venezuela, Nicolás Maduro y China, Xi Jinping, incluye la revisión del “mapa de cooperación” bilateral, que suma más de 600 acuerdos en diversas áreas como energía, tecnología, infraestructura y desarrollo social.

Asimismo, incluye el intercambio de perspectivas con miras a consolidar políticas conjuntas e impulsar el intercambio comercial en un contexto global marcado por desafíos económicos y geopolíticos. Durante la visita, se espera la firma de nuevos acuerdos para diversificar el intercambio comercial, actualmente centrado en la exportación de crudo venezolano a cambio de bienes manufacturados y tecnología.

China es el principal socio comercial de Venezuela en el continente asiático, por lo que la visita de Rodríguez refuerza el compromiso continuo del país suramericano en su relación con Beijing y su apoyo a las iniciativas globales lideradas por ese país.

A “Toda prueba y todo tiempo”

El canciller de la República Bolivariana de Venezuela, Yván Gil, sostuvo un encuentro productivo con el embajador de China en la nación bolivariana, Lan Hu, con el objetivo de fortalecer aún más la alianza estratégica a “Toda Prueba y Todo Tiempo” y preparar la agenda para la IV Reunión Ministerial del Foro China- (La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños) Celac.

La información se dio a conocer a través del canal Telegram, donde el canciller Gil recordó que la IV Reunión Ministerial del Foro China-Celac se realizará próximamente en la ciudad de Beijing. “Esta cooperación no solo refleja la profunda amistad que nos une, sino que también simboliza los ambiciosos proyectos socioeconómicos que continuaremos desarrollando juntos”, enfatizó.

Vale resaltar que la vicepresidenta de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez, se encuentra en el gigante asiático, en una reunión que forma parte de la firma de la Asociación Estratégica a Toda Prueba y Todo Tiempo, iniciativa que busca estrechar los lazos de hermandad y colaboración entre ambas naciones.

De igual modo, permitirá consolidar aún más las políticas conjuntas entre ambos países, fortalecer el intercambio comercial y promover varios logros en diversos campos para el crecimiento de ambos pueblos en el contexto de amenazas y desafíos globales.

El embajador Ramírez reiteró el pesar del pueblo y del Gobierno venezolano

Embajada de Venezuela en Belarús rinde homenaje a la memoria del Papa Francisco

T/ Embajada de Venezuela en Belarús
Belarús

En representación de la República Bolivariana de Venezuela, el embajador Franklin Ramírez firmó el libro de condolencias en la Nunciatura Apostólica en Minsk, República de Belarús, honrando la memoria del Papa Francisco, fallecido recientemente.

Durante el acto, el diplomático entregó el comunicado oficial emitido por el Estado venezolano, en el que se expresan las condolencias por el deceso del Sumo Pontífice, destacando su incansable labor en defensa de los pobres y la justicia social.

Asimismo, informó que el presidente Nicolás Maduro decretó tres días de duelo nacional como muestra de pesar y respeto por el líder espiritual católico, de origen latinoamericano.

En el documento, el Gobierno Bolivariano resaltó el legado de humildad y reconciliación del Papa Francisco, así como su

cercanía con América Latina y su constante llamado a la paz mundial.

“El Papa Francisco fue un líder espiritual transformador, cuya voz clara y valiente denunció las desigualdades del sistema dominante y llamó a construir un mundo más humano, más justo y profundamente solidario”, expresa el texto.

El embajador Ramírez reiteró el pesar del pueblo y el Gobierno venezolano ante el representante de la Santa Sede en Belarús, enfatizando la solidaridad con la Iglesia Católica en este momento de dolor. “Nos unimos en oración por su eterno descanso y en gratitud por su extraordinario servicio al mundo”, agregó.

La Nunciatura Apostólica agradeció el gesto de Venezuela, que se suma a las muestras de condolencia de la comunidad internacional. El luto nacional en el país sudamericano incluye banderas a media asta y actos conmemorativos en honor al Pontífice.

La Embajada de Venezuela tramitó la entrega de medicamentos e insumos médicos

Entregan donativo para afectados por el terremoto en Myanmar

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
Hanoi

Venezuela destinó una donación de medicamentos, insumos médicos, alimentos no perecederos y kits de higiene, a la República de la Unión de Myanmar, dirigida a apoyar a las personas afectadas por el devastador terremoto que azotó el pasado 28 de marzo a este país del sudeste asiático. Este acto de solidaridad se integra a la Diplomacia Bolivariana de Paz.

Durante la entrega del donativo en la Embajada de Myanmar en Vietnam, el embajador ante Hanoi, Juan Carlos Fernandes transmitió un mensaje de solidaridad del Gobierno Bolivariano ante esta lamentable tragedia. Asimismo,

reiteró la amistad que une a ambos pueblos, al expresar sus votos por una pronta recuperación de las personas y zonas afectadas.

El encargado de negocios de Myanmar, Soe Ko Ko, agradeció la solidaridad del Gobierno y pueblo de Venezuela, a la vez que resaltó el gesto del país latinoamericano en colaborar con las personas en situación de vulnerabilidad, lo cual refleja un espíritu de fraternidad y apoyo mutuo.

Caracas y Naypyidó establecieron relaciones diplomáticas el 20 de noviembre de 1990; desde entonces, se sostuvieron encuentros cordiales signados por la amistad y la solidaridad entre ambos pueblos, y la convergencia de opiniones en los escenarios internacionales.

Durante la celebración del primer aniversario de la Gran Misión Ciencia, Tecnología e Innovación

Maduro propone crear la Federación Venezolana de Robótica con un fuerte compromiso social

El Jefe de Estado recalzó que el país debe seguir el modelo de China, que está a la vanguardia científica y tecnológica. “Venezuela será la China de América Latina y el Caribe”, aseguró

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, propuso ayer, la creación de una nueva Federación Venezolana de Robótica con un enfoque que se centre en la educación técnica y un fuerte compromiso social. Durante la celebración del primer aniversario de la Gran Misión Ciencia, Tecnología e Innovación “Dr. Humberto Fernández-Morán”, destacó que esta nueva organización debe involucrar a dirigentes, tutores, jueces, árbitros, técnicos y estudiantes.

Esta iniciativa es un paso crucial para impulsar la robótica en Venezuela y fomentar el talento joven en este apasionante campo. Con esta acción, se impulsarán proyectos innovadores y se facilitará el acceso a recursos y conocimientos especializados.

Asimismo, el Mandatario nacional informó que durante los días 2 y 3 de mayo se desarrollará la Olimpiada Nacional de Robótica en el estado Zulia. A su vez, explicó que próximamente se inaugurarán mega núcleos de robótica de nivel universitario en Trujillo, Caracas y Miranda, para continuar en la promoción del talento y la vocación científica y tecnológica en los jóvenes de la Patria.

FINANCIAMIENTO

Durante la actividad, el jefe de Estado aprobó el financiamiento de 57 nuevos proyectos innovadores que han participado en la Convocatoria Nacional de Proyectos de Innovación 2024.

Señaló que todas estas acciones han sido posibles mediante el impulso de la Gran Misión Ciencia, Tecnología e Innovación “Dr. Humberto Fernández-Morán”. “Fue necesario unir todo el conocimiento y la ciencia nacional para que una gran misión, y gran visión, desde el ejemplo de Dr. Humberto Fernández-Morán y de los grandes científicos que ha tenido Venezuela, podamos tener un plan de desarrollo soberano, seguro y pertinente para el siglo XXI”, puntualizó.

Anunció, además, la pronta inauguración del Laboratorio de Histocitotecnología de la Universidad Politécnica Territorial Kléber Ramírez en el estado Mérida, así como el Centro de Formación de Biotecnología Cebisa para la producción de semillas.



En este sentido, la ministra del Poder Popular para Ciencia y Tecnología, Gabriela Jiménez, destacó que estos espacios están diseñados para fomentar la formación e investigación de los estudiantes, dotándolos de herramientas pedagógicas y tecnología de punta.

Indicó que los proyectos de investigación ya muestran un avance del 40 por ciento, lo que refleja el compromiso del Gobierno nacional con el progreso científico. “Desde la formación académica y la dotación científica, rompemos el bloqueo y fortalecemos el sistema de salud pública”, afirmó, además de subrayar el impacto positivo de estas iniciativas en el bienestar del país.

El presidente Maduro agradeció a los más de 60.000 científicos que actualmente forman parte de este esfuerzo colectivo. “Hace un año contábamos con 20 mil científicos articulados. Hoy hemos incorporado a más de 60.000, muchos de los cuales han regresado para hacer grande su patria, Venezuela. ¡Que viva la Gran Misión Dr. Humberto Fernández-Morán!”, añadió.

Estos avances representan un paso significativo hacia la soberanía tecnológica y científica de Venezuela, lo que reafirma el compromiso del Gobierno Bolivariano con el desarrollo integral de la nación.

PLAN NACIONAL DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Por otra parte, el Jefe de Estado anunció que el país avanza con pasos firmes en el desarrollo del Plan Nacional de Inteligencia Artificial (IA).

Indicó que la Inteligencia Artificial occidental roba los datos. Por tanto, destacó que continúan con las labores para

crear una tecnología soberana, segura y de nivel mundial.

“Estamos desarrollando el Plan Nacional sobre Inteligencia Artificial, estamos sobre pasos firmes que hay que dar de manera reservada. Estamos avanzando en un plan muy serio para que Venezuela, la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América- Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), y en su oportunidad los países de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), tengan una inteligencia artificial latinoamericana, caribeña, soberana, segura y de nivel mundial”, acotó.

Este innovador plan, fue activado el pasado 25 de febrero del presente año, para impulsar el desarrollo del país, y estará alineado con la agenda científico-tecnológica que se impulsará desde el ALBA-TCP, mecanismo integracional que también contará con un Centro de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo de la IA y las Tecnologías Libres. Es de mencionar que la iniciativa es desarrollada por científicos y tecnólogos venezolanos para avanzar hacia la transformación digital de la Patria.

GENERACIÓN GENIAL PARA VENEZUELA

El Mandatario nacional agregó: “Tenemos que seguir multiplicando este tipo de centros en cada municipio del país”, como parte de las estrategias para impulsar el cambio en la manera de pensar de los niños y niñas al enfocarlos hacia el razonamiento científico.

“De esta manera, estamos sembrando la generación genial para Venezuela”, aseguró el presidente Maduro, al resaltar que centros como estos permiten formar a futuros hombres y mujeres con va-

lores y con la capacidad de no depender de otros. Finalmente, recalzó que el país debe seguir el modelo de China, que está a la vanguardia científica y tecnológica, “Venezuela será la China de América Latina y el Caribe”, sentenció.

PROGRAMA SEMILLERO CIENTÍFICO

El Programa Semillero Científico de Venezuela cuenta con 440.825 niños y niñas, informó el Presidente.

Durante el evento, el Jefe de Estado resaltó el impacto de esta iniciativa en el desarrollo nacional, además de resaltar los avances alcanzados por los jóvenes en distintas áreas del conocimiento. “Ver que estos niños y niñas, a través del Semillero Científico desarrollan nuevos productos y adquieren conocimientos tecnológicos que fortalecen la producción nacional es motivo de orgullo”, añadió.

El programa, creado para fomentar la inclusión y el crecimiento de la llamada “generación genial” de Venezuela, busca potenciar el talento desde edades tempranas. Según el presidente Maduro, la Gran Misión Ciencia, Tecnología e Innovación se inscribe dentro de las Misiones de Nueva Generación, orientadas a fortalecer los motores económicos del país mediante la ciencia.

Este plan se fundamenta en cinco vértices estratégicos: preservación del talento científico nacional; fortalecimiento de espacios para la investigación; aplicación de la tecnología en la producción; transformación digital y cooperación internacional. Cada uno de ellos contribuye a la captación de nuevos talentos, la promoción de vocaciones científicas y el desarrollo de soluciones para las necesidades del país.

Informó el vicepresidente del CNE, Carlos Quintero

Cronograma Electoral para la segunda Consulta Popular se ha ejecutado un 80 %

En la jornada comicial participarán 5.336 comunas y circuitos Comunales y 47.214 Consejos Comunales, serán activados 5.718 centros de votación y 7.438 mesas electorales, precisó el rector del ente electoral

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas



El vicepresidente del Consejo Nacional Electoral (CNE), Carlos Quintero, informó ayer que el cronograma electoral para la segunda Consulta Popular Nacional 2025 prevista para el próximo domingo 27 de abril, ha sido ejecutado en un 80 por ciento.

Durante una reunión por videoconferencia entre el equipo organizador de estos comicios, que conectó a miles de salas virtuales desde los territorios comunales, para dialogar con auto-

ridades de la Comisión Nacional Electoral, Quintero precisó que para esta segunda Consulta del 2025, en la que participarán 5.336 Comunas y Circuitos Comunales y 47.214 Consejos Comunales, serán activados 5.718 centros de votación y 7.438 mesas electorales, reseña una nota de prensa del Ministerio del Poder Popular para las Comunas, Movimientos Sociales y Agricultura Urbana.

CAMBIO ESTRATÉGICO

Por su parte, el primer vicepresidente de la Asamblea Nacional (AN), Pedro Infante, quien también participó en el encuentro, planteó que para esta semana la agenda principal estará en torno de la citada Consulta Popular Nacional.

En ese sentido, explicó que en vista que se están reorganizando las fuerzas revolucionarias en el territorio, “ahora, los co-

mandos de campaña del Gran Polo Patriótico estarán organizados por Comunas o Circuitos Comunales, conectados con los comandos estatales, marcando un cambio estratégico en la forma de organizar y desplegar los equipos de campaña, ahora bajo el nuevo método de gobierno, es decir, a través de las Comunas”.

Por ello, Infante convocó a todos los candidatos de la Revolución Bolivariana a los cargos regionales para la elección del próximo 25 de mayo, a trabajar en esta campaña donde se elegirá en cada Comuna y Circuito Comunal un proyecto de siete postulados que sumarán en la construcción del Sistema de Gobierno Comunal.

“La Consulta del 27 de abril tiene que ser la más grande en participación”, expresó Infante. También propuso integrar a la estructura del PSUV con la organización de las bases populares para movilizar masivamente a la gente a votar ese día como un ensayo de lo que será la participación el 25 de mayo.

En su intervención, el ministro de Poder Popular para las Comunas, Movimientos Sociales y Agricultura Urbana, Ángel Prado, instó al pueblo a la movilización masiva para las Consultas Populares.

TRANSFORMACIÓN ACELERADA

Asimismo, en su exposición el vicepresidente para Consejos Comunales y Comunas del PSUV, Jorge Arreaza, subrayó la transformación acelerada que está teniendo el sistema de Gobierno venezolano bajo el liderazgo del presidente de la República, Nicolás Maduro. “Cada una de estas Consultas han sido pasos agigantados en la dirección de generar el Poder desde el territorio”, resaltó.

También la ministra del Poder Popular para la Juventud, Grecia Colmenares, resaltó el papel clave de los jóvenes en las Comunas, ya que la Consulta Popular permite que las personas mayores de 15 años participen en la transformación de sus comunidades, incluso el presidente Maduro anunció una consulta sectorial enfocada en proyectos juveniles.

La videoconferencia contó con la participación de candidatos y candidatas de la Patria a gobernaciones como Jhoanna Carrillo Luis Caldera, Donald Donaire, entre otros.

Las materias centrales fueron política y economía

PSUV fortalece relaciones con la República Popular Democrática de Corea



T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

El secretario general del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello, sostuvo ayer una reunión con el encargado de negocios de la embajada de la República Popular Democrática de Corea, Han Song Guk,

para fortalecer relaciones en materia política y economía con la nación asiática.

En el encuentro, también estuvo presente el secretario de la Embajada de la República Popular Democrática de Corea, Jong Song Hyok. Ambas partes coincidieron en avanzar continuamente en la colaboración entre ambos países atacados

fuertemente por el imperialismo norteamericano, reseñó el portal Con el Mazo Dando.

Asimismo, en el encuentro se acordó fortalecer la cooperación entre el PSUV y el Partido del Trabajo de la República Popular Democrática de Corea.

Además, los diplomáticos entregaron una carta solemne del Comité Central del Partido del Trabajo de Corea al secretario del PSUV destinada al presidente de la plataforma política, Nicolás Maduro.

Históricamente, Pyongyang y Caracas establecieron relaciones diplomáticas en 1965. Asimismo, en 2019, ambas naciones firmaron una serie de acuerdos para impulsar la cooperación militar y tecnológica.

Secuestrados por Estados Unidos

Retornan 174 migrantes venezolanos con el Plan Vuelta a la Patria

T/ L.M.F.
Caracas

Un grupo de 174 migrantes venezolanos arribaron ayer al país por medio del Plan Vuelta a la Patria. Los beneficiados eran víctimas de secuestro por parte de los Estados Unidos y fue necesario una escala en Honduras, donde se realizaron los procedimientos necesarios para concretar el viaje hacia Venezuela.

El vuelo de la aerolínea venezolana Conviasa realizó el traslado de los repatriados concretamente desde el aeropuerto de Palmerola, en la ciudad de Comayagua en Honduras.

El grupo de connacionales 174 venezolanos, 29 mujeres y 145 hombres, fueron recibidos en el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar de Maiquetía, en el estado La Guaira, por las autoridades venezolanas, entre estos, la presidenta del Plan Vuelta a la Patria, Anaís Arismendi, y representantes de otros entes del Estado.

Este esfuerzo ratifica el firme compromiso del Gobierno Bolivariano

con la protección de sus connacionales y la defensa de sus derechos fundamentales ante a las adversidades que enfrentan en el exterior.

PROMOVER LA UNIDAD NACIONAL

El proceso de recepción de los migrantes repatriados se lleva a cabo de la siguiente manera: tras el desembarque, los connacionales atravesarán el túnel migratorio, donde recibirán atención médica integral proporcionada por la Cruz Roja Venezolana.

El Plan Vuelta a la Patria continúa consolidándose como una herramienta clave para la reintegración social y económica de los venezolanos, para promover el bienestar y la unidad nacional en momentos de desafío.

Desde la reanudación del Plan Vuelta a la Patria el pasado mes de febrero, un total de dos mil 731 connacionales regresaron al país, como parte del esfuerzo del Estado en apoyo a los venezolanos que se encuentran en situaciones vulnerables y detenidos en Estados Unidos.

Lacava aseguró que se fortalece el plan 0800 Bigote

27 unidades móviles de salud se suman a la red en Carabobo

El gobierno nacional, el regional y las organizaciones de base ofrecen en conjunto un seguimiento a las recientes lluvias en la entidad

T/ Luis Baciao
F/ Prensa Gobernación de Carabobo
Valencia

“**E**ntregamos nuevos vehículos al 0800 Bigote que estarán destinados a la atención domiciliar y permitirán optimizar la atención de salud a lo largo y ancho de Carabobo. Gracias presidente Nicolás Maduro por su apoyo incansable a la salud de nuestro estado. Aquí nadie se rinde”, informó esta semana en sus redes sociales el gobernador de esta región, Rafael Lacava.

Antes de esta actividad, durante el programa de radio del jefe de la administración del estado, se aseguró que en materia sanitaria, desde mayo del 2023 se han realizado un total de 853.285 atenciones médicas, divididas en 269.147 atenciones mediante centros de llamadas



Desde mayo del 2023 se han realizado un total de 853.285 atenciones médicas

y 584.134 atenciones en jornadas especializadas.

“Con estas dotaciones alcanzaremos un mayor nivel de eficiencia y eficacia para atender todas las emergencias que se presenten. Gracias a estas unidades, especialmente las camionetas, podremos llegar a los sectores más apartados del estado”, afirmó Lacava.

Según datos de la gobernación, las unidades incorporadas comprenden 15 ambulancias re-

acondicionadas y reincorporadas a la flota para emergencias y traslados médicos; seis vehículos todoterreno para facilitar el acceso del personal sanitario a comunidades rurales; y seis vehículos tipo sedán para la atención domiciliar.

“Felicitó a todo el personal que integra este servicio médico. desde su presidenta, hasta doctores, paramédicos, conductores, personal administrativo y obrero. Este logro colectivo

demuestra el compromiso que tenemos con el bienestar de nuestro pueblo”, recalzó.

ALERTAS POR LLUVIAS

Sobre la nueva temporada de lluvia en la entidad, el secretario general del gobierno de Carabobo, Jesús París, acotó en el espacio radial que el gobierno nacional, el regional y las organizaciones de base ofrecen en conjunto un seguimiento a las precipitaciones.

Hasta el momento de la emisión del programa, “no hay situaciones complejas” y el equipo está activado “con la Misión Cuadrantes de Paz” para el momento en que sea necesario desplegar todo el plan y darle esa seguridad a la gente, sostuvo París.

“Todo para enlazar con el poder popular y en cada comunidad y en cada sector poder actuar con nosotros de manera efectiva”, añadió el miembro del ejecutivo estatal, quien recalzó que el pueblo debe sentirse confiado de la política gubernamental.

Lacava, por su parte, en la transmisión mandó trabajar sobre todo en la zona donde se ha registrado históricamente situaciones de riesgo, los cuales son puntos que se han evaluado por los expertos en emergencias.

Cabe destacar que estrenó este martes la edición del programa “Aprieten Ese Radio” del mandatario, transmitido en directo a través de Cheverísima 105.3 FM. Además, usuarios de Instagram y Tiktok pudieron presenciar parte del espacio.

Reportan aumento de caudal de ríos pero dentro de lo normal

Protección Civil-Mérida monitorea zonas de riesgo ante recurrentes lluvias

T / Prensa Gobernación de Mérida
Mérida

Protección Civil (PC) del estado Mérida, bajo coordinación del Comité de Gestión de Riesgos, se mantiene atenta y en permanente monitoreo de zonas de riesgo y de vulne-

rabilidad ante las recurrentes lluvias de los últimos días, informó el director estatal de PC, Luis Lobo Sivoli.

En este contexto, y dando cumplimiento a las políticas de prevención de la administración del gobernador Jehyson Guzmán, PC man-

tiene permanente monitoreo de las zonas más vulnerables o con riesgos identificados en las parroquias de la entidad, que en total suman 86 territorios.

No obstante las condiciones climáticas, el director de PC aseguró que “hasta el

momento no han habido incidencias graves, sólo aumento del caudal de algunos ríos y quebradas, todo dentro de márgenes de seguridad (...) también podemos asegurar que las vías de acceso al estado Mérida están totalmente habilitadas”.

Resaltó que el personal de los entes de prevención que integran el Comité de Gestión de Riesgos se mantienen en completo apresto y disponibles para atender al pueblo las 24 horas del día, con maquinaria activa en los cinco ejes territoriales del estado, pero llamó a que en cada comunidad, según los riesgos identificados, sean tomadas las medidas de prevención correspondientes.

Las existentes ya han cumplido su vida útil

Comuna Jesús Gallardo recibe tuberías de gran diámetro para optimizar acueducto Turmero-Cagua

T y F/Prensa Mariño
Cagua

Desde la comuna Jesús Gallardo de la parroquia Samán de Güere, se anunció la llegada de 200 metros lineales de tuberías de acero de 30 pulgadas, enviadas por el presidente Nicolás Maduro a través del Ministerio del Poder Popular de Atención de las Aguas (MinAguas).

Carlos Guzmán, director del bloque de gestión social, en compañía del poder popular organizado y el equipo de la Hidrológica del Centro (Hidrocentro), detalló que este importante

suministro de tuberías se destinará a la ejecución de una obra de gran envergadura.

“Con estas tuberías, y gracias a la eficiente labor de los trabajadores de Serpumar, se sustituirá un tramo crucial del Acueducto Regional del Centro, específicamente la línea de distribución que conecta Turmero y Cagua”, aseguró.

Se estima que esta acción optimizará significativamente el servicio de agua potable para los habitantes de estas importantes zonas.

“Estamos muy contentos porque esto ha sido un clamor



de estas comunidades desde hace mucho tiempo, y se le está dando respuesta”, afirmó el servidor público, visiblemente satisfecho con la gestión rea-

lizada. Explicó que la tubería existente había cumplido su vida útil, presentando un deterioro progresivo que ocasionaba constantes fugas de

agua potable, llegando incluso a anegar la zona.

A pesar de los esfuerzos continuos del equipo de Hidrocentro por reparar y corregir estas averías, la situación persistía, afectando la calidad de vida de los vecinos.

“Gracias al esfuerzo de nuestro presidente Nicolás Maduro y a la alcaldesa Joana Sánchez, quien también ha sido partícipe de esta solución que está enmarcada en el 1x10 del Buen Gobierno, estamos dando respuestas a las necesidades de nuestro pueblo”, concluyó el director municipal.

Ocupación hotelera superó todas las expectativas

Margarita recibió más de 600 vuelos durante Semana Santa



El turismo receptivo está catapultando a la isla a una posición muy importante en el Caribe para pasajeros internacionales; nueve mil visitantes llegaron vía Ferry

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

Durante Semana Santa, la isla de Margarita recibió más de 600 vuelos en el aeropuerto Santiago Mariño, adicionalmente, arribaron una gran cantidad de turistas rusos, polacos y turcos, estos últimos quienes arriban mediante la aerolínea Turkish Airlines

desde el Aeropuerto Internacional de Maiquetía, estado La Guaira, informó la autoridad Única de la Zona Económica Exclusiva de Margarita, Samir Al Attrach, desde los espacios del Poliedro de Caracas en el contexto del 3° Intercambio Binacional Turístico Venezuela-Türkiye.

“Este turismo receptivo nos está catapultando a una posición muy importante en el Caribe para pasajeros internacionales”, extendió Al Attrach. “En Semana Santa fueron más de 600 vuelos nacionales que recibimos de distintas aerolíneas, así como ferry y puertos marítimos en el estado Nueva Esparta, 620 vuelos en el aeropuerto Santiago Mariño”, acotó.

También enfatizó que arribaron más de 9 mil pasajeros vía ferry, y que la ocu-

pación hotelera “superó todas las expectativas para esta temporada de la semana mayor, y nos sentimos contentos con esto porque el turismo es uno de los pilares fundamentales que mueve nuestra economía”, argumentó.

“Estamos en vías de crecer en materia de desarrollo, y que mejor que de la mano de un aliado como lo es Türkiye para llevar estos proyectos de desarrollo turístico”, añadió.

También aseguró que “Venezuela y Türkiye se parecen mucho en materia de desarrollo turístico”. “La Zona Económica Exclusiva de la isla de Margarita está ahí trabajando todos los días para adelantar proyectos de inversión turística”, finalizó.

MOVILNET Y EL TURISMO

La empresa de telecomunicaciones Movilnet, presentó un portafolio de productos y servicios en la III edición del Intercambio Binacional Turístico Türkiye – Venezuela. El vicepresidente de Grandes Clientes de Movilnet, Jair Pineda, destacó el compromiso de la empresa de telecomunicaciones para fortalecer el motor turístico de Venezuela, al brindar atención en diferentes áreas.

Tal planteamiento se respalda con una red robusta y cualitativa que se encuentra instalada en las zonas turísticas más importantes del país. “Sellamos nuestro compromiso con el motor turístico del país, facilitando la digitalización de sus procesos y mejorando la experiencia de los clientes y los turistas nacionales e internacionales”, recalzó.

Turoperadores turcos por Caracas

Más de 60 turoperadores y empresarios provenientes de la República de Türkiye, disfrutaron de los atractivos turísticos en Caracas como el Cuartel de la Montaña 4F, el Panteón Nacional y el museo El Salón de La Patria, donde presenciaron el atractivo estético de estos destinos turísticos.

La gerente de la agencia turca Amistad Tourist, Essam Metwe, enfatizó que “Venezuela tiene todo el potencial para ser uno de los mejores países para visitar del mundo, estamos encantados de haber sido invitados a conocer sus múltiples bondades y vivir las experiencias que ofrecen para promocionarlas en nuestro país”.

Por su parte, la profesora de la University Tourism Management, Gamze Ozogul, expresó su emoción por conocer diversos espacios turísticos del país. Además, resaltó, “El Intercambio Binacional es una gran oportunidad para unir a nuestros países y dar a conocer las ofertas turísticas que tienen para ofrecer, Venezuela es un gran país con todos los recursos para ser conocido por sus bellezas naturales”.

Estas iniciativas, impulsadas por el Gobierno Bolivariano a través del Ministerio del Poder Popular para el Turismo, son fundamentales para el fortalecimiento de la industria turística venezolana y la promoción del turismo receptivo.

Caracas y Ankara mantienen relaciones desde 1950 y acuerdos de cooperación en diferentes áreas estratégicas entre la que destaca el turismo, la ciencia y la tecnología. Este encuentro específico mantiene el ímpetu del avance en las relaciones bilaterales de ambas naciones, específicamente en el crecimiento comercial y técnico.

La vicepresidenta Delcy Rodríguez inauguró el evento por video conferencia

Caracas celebra Congreso Internacional de Emprendedores

T/ AVN
Caracas

La vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez anunció la apertura del Congreso Internacional de Emprendedores, evento que se celebra en la Carlota, en la ciudad de Caracas, el cual tendrá una duración de tres días con invitados de más de 60 países de todo el mundo.

La dignataria venezolana presidió el acto a través de una video conferencia desde la República Popular China, donde señaló que las pequeñas y medianas empresas representan la gran mayoría de fenómeno industrial a nivel global, generando más del 60 por ciento de las fuentes de empleo a escala mundial.

“Se estima, según la Organización Internacional del Trabajo, que las pequeñas y medianas empresas representan el 90 por ciento de las empresas en el mundo, pero expresan también el 60 por ciento de los empleos que existen. De allí la importancia, la relevancia de que

Caracas durante tres días sea sede de este encuentro internacional tan relevante”, aseveró.

También citó que, según el Monitor Global de Emprendimiento, Latinoamérica registra una de las tasas más altas en este sector, en el que Venezuela se encuentra en la posición 10° de este medidor, marcando la importancia de este motor en la economía nacional.

Reseñó que las políticas de las 4F (fortalecimiento, formación, financiamiento y feria), han logrado que un millón 700 mil 024 emprendedores estén registrados, de los cuales el 64 por ciento son mujeres, mientras que el 34 por ciento restante son hombre; y de esta cifra total, alrededor del 50 por ciento pertenecen a la juventud

Por último, Rodríguez aseguró que este Congreso permitirá la interconexión entre emprendedores del globo, con el intercambio de experiencias exitosas; y las enseñanzas de especialistas internacionales, generando un impacto positivo en el desarrollo económico.

CONVOCATORIA EPI TEK, C.A.

Por medio de la presente, se convoca a los accionistas de la sociedad mercantil **EPI TEK, C.A.**, sociedad mercantil domiciliada en Caracas e inscrita en el Registro Mercantil Quinto de la Circunscripción Judicial del Distrito Federal, hoy Capital y Estado Miranda, en fecha 11 de mayo de 2009, bajo el No 45, Tomo 78-A-Oto, RIF No. **J-29773420-1**, para la celebración de una Asamblea General Extraordinaria de Accionistas, a celebrarse el **día 30 de abril de 2025, a las 9:00 am**, respectivamente, en la siguiente dirección: Av. Principal de los Ruices, Edificio Cobo, Oficina s/n Planta baja, Municipio Sucre del Estado Miranda. En caso de no reunirse el quórum requerido, de conformidad con lo previsto en el artículo 13 del Documento Constitutivo y Estatutos Sociales de la empresa, se procederá según lo establecido por el legislador mercantil, en los artículos 276 y 281 del Código de Comercio, en el sentido de que, en estos casos, se convocará para otra asamblea, con ocho (8) días de anticipación por lo menos, expresando en la convocatoria que la asamblea se constituirá, cualquiera que sea el número de concurrentes a ella. La presente convocatoria será publicada conforme indican los Estatutos. A fin de tratar sobre los siguientes puntos:

Asamblea General Extraordinaria de Accionistas hora 9:00 am:
PRIMERO: Considerar y resolver sobre la aprobación de los Balances Generales de la sociedad, de los ejercicios económicos correspondientes a los periodos: i) 1 de julio de 2017 al 30 de junio de 2018; ii) 01 de julio de 2018 al 30 de junio de 2019; iii) 01 de julio de 2019 al 30 junio de 2020; iv) 01 de julio de 2020 al 30 de junio de 2021; y v) 01 de julio de 2021 al 30 de junio de 2022; vi) 01 de julio de 2022 al 30 de junio de 2023; vii) 01 de julio de 2023 al 30 de junio de 2024. **SEGUNDO:** Participación de la cesión ó venta de acciones propiedad de FRANCISCO LÓPEZ. **TERCERO:** Renuncia al cargo de Director por parte de FRANCISCO LÓPEZ y aprobación de su gestión. **CUARTO:** Aumento del capital social de la empresa. **QUINTO:** Reforma de los artículos 5, 6, 16 y 18 y Primero de las Disposiciones transitorias del documento constitutivo estatutos sociales de la empresa.

Caracas, 21 de abril de 2025

AQUILES MARTINI PIETRI
Director

Sabemos adónde va esto. Lo hemos visto antes. Y no es bueno

Campos de concentración estadounidenses

Los que crean estas instalaciones les dan amplia publicidad. Están diseñados para intimidar. Su brutalidad es su argumento de venta. Si algo hace bien el fascismo es el espectáculo

T/ Chris Hedges* -Voces del Mundo
F/ Cortesía

Nuestros campos de concentración en el extranjero están, por ahora, en El Salvador y Guantánamo, Cuba. Pero no esperen que permanezcan allí. Una vez que se normalicen, no sólo para los inmigrantes y residentes deportados de Estados Unidos, sino también para los ciudadanos estadounidenses, emigrarán a la patria. De nuestras prisiones, ya plagadas de abusos y malos tratos, a los campos de concentración, donde los retenidos están aislados del mundo exterior –“desaparecidos”–, se les niega la representación legal y se les hacina en celdas fétidas y superpobladas, hay un salto muy corto.

Los presos de los campos de El Salvador se ven obligados a dormir en el suelo o en régimen de aislamiento en la oscuridad. Muchos padecen tuberculosis, infecciones fúngicas, sarna, desnutrición grave y enfermedades digestivas crónicas. Los reclusos, entre ellos más de 3.000 niños, son alimentados con comida rancia. Soportan palizas. Son torturados, incluso mediante ahogamiento simulado u obligados a introducirse desnudos en barriles de agua helada, según Human Rights Watch. En 2023, el Departamento de Estado calificó el encarcelamiento de “amenaza para la vida”, y eso fue antes de que el Gobierno salvadoreño declarara el “estado de excepción” en marzo de 2022. La situación se ha visto “exacerbada” en gran medida, señala el Departamento de Estado, por la “adición de 72.000 detenidos bajo el estado de excepción”. Unas 375 personas han muerto en los campos desde que se estableció el estado de excepción, parte de la “guerra contra las pandillas” del presidente salvadoreño Nayib Bukele, según el grupo local de derechos humanos Socorro Jurídico Humanitario.

Estos campos -el “Centro de Confinamiento del Terrorismo”, conocido como Cecot, al que se está enviando a los deportados estadounidenses, alberga a unas 40.000 personas- son el modelo, el presagio de lo que nos espera.

El trabajador del metal y miembro del sindicato Kilmar Ábrego García, que fue secuestrado delante de su hijo de cinco años el 12 de marzo de 2025, fue acusado de ser miembro de una banda y enviado a El Salvador. El Tribunal Supremo dio la razón a la jueza de distrito Paula Xinis,



que consideró que la deportación de García fue un “acto ilegal”. Los funcionarios de Trump culparon de su deportación de García a un “error administrativo”. Xinis ordenó a la administración Trump “facilitar” su regreso. Pero eso no significa que vaya a volver.

“Espero que no estén sugiriendo que introduzca de contrabando a un terrorista en Estados Unidos”, dijo Bukele a la prensa en una reunión con Trump en la Casa Blanca. “¿Cómo puedo introducirlo de contrabando? ¿Cómo puedo devolverlo a Estados Unidos? ¿Voy a introducirlo de contrabando en Estados Unidos? Pues claro que no lo voy a hacer... la pregunta es absurda”.

Este es el futuro. Una vez que se demozca a un segmento de la población -incluidos los ciudadanos estadounidenses a los que Trump califica de “criminales de cosecha propia”-, una vez que se les despoja de su humanidad, una vez que encarnan el mal y son vistos como una amenaza existencial, el resultado final es que estos “contaminantes” humanos son eliminados de la sociedad. La culpabilidad o la inocencia, al menos ante la ley, es irrelevante. La ciudadanía no les ofrece ninguna protección.

“El primer paso esencial en el camino hacia la dominación total es matar a la persona jurídica en el hombre”, escribe Hannah Arendt en “Los orígenes del totalitarismo”. “Esto se hizo, por un lado, poniendo a ciertas categorías de personas fuera de la protección de la ley y forzando al mismo tiempo, mediante el

A los presos de los campos de concentración se les separa del mundo exterior. Desaparecen. Borrados. Se les trata como si nunca hubieran existido. Casi todos los esfuerzos por obtener información sobre ellos se topan con el silencio. Incluso su muerte, si mueren bajo custodia, se convierte en anónima, como si nunca hubieran nacido.

instrumento de la desnacionalización, al mundo no totalitario a reconocer la anarquía; se hizo, por otro lado, situando el campo de concentración fuera del sistema penal normal, y seleccionando a los internos fuera del procedimiento judicial normal en el que un delito definido conlleva una pena predecible”.

Quienes construyen campos de concentración construyen sociedades del miedo. Lanzan implacables advertencias de peligro mortal, ya sea de inmigrantes, musulmanes, traidores, delincuentes o terroristas. El miedo se extiende lentamente, como un gas sulfuroso, hasta que infecta todas las interacciones sociales e induce a la parálisis. Lleva su tiempo. En los primeros años del Tercer Reich, los nazis explotaron diez campos con

unos 10.000 reclusos. Pero una vez que consiguieron aplastar todos los centros de poder rivales -sindicatos, partidos políticos, prensa independiente, universidades e iglesias católica y protestante-, el sistema de campos de concentración se disparó. En 1939, cuando estalló la Segunda Guerra Mundial, los nazis dirigían más de 100 campos de concentración con cerca de un millón de reclusos. Le siguieron los campos de exterminio.

Los que crean estos campos les dan amplia publicidad. Están diseñados para intimidar. Su brutalidad es su argumento de venta. Dachau, el primer campo de concentración nazi, no fue, como escribe Richard Evans en *The Coming of The Third Reich*, “una solución improvisada a un problema inesperado de hacinaamiento, sino una medida planeada desde hacía tiempo que los nazis habían previsto prácticamente desde el principio. Fue ampliamente publicitada y difundida en la prensa local, regional y nacional, y sirvió de dura advertencia a cualquiera que se planteara ofrecer resistencia al régimen nazi”.

Agentes del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés), vestidos de paisano y circulando por los barrios en coches sin matrícula, secuestran a residentes legales como Mahmoud Khalil. Estos secuestrados reproducen los que presencié en las calles de Santiago de Chile bajo la dictadura de Augusto Pinochet, o en San Salvador, la capital de El Salvador, durante la dictadura militar.



El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se reúne con el presidente de El Salvador, Nayib Bukele, en el Despacho Oval de la Casa Blanca.

El ICE se está convirtiendo rápidamente en nuestra versión nacional de la Gestapo o del Comisariado del Pueblo para Asuntos Internos (NKVD). Supervisa 200 centros de detención. Es una formidable agencia de vigilancia nacional que ha acumulado datos sobre la mayoría de los estadounidenses, según un informe elaborado por el Centro de Privacidad y Tecnología de Georgetown.

“Al acceder a los registros digitales de las administraciones estatales y locales y comprar bases de datos con miles de millones de datos a empresas privadas, el ICE ha creado una infraestructura de vigilancia que le permite elaborar expedientes detallados sobre casi cualquier persona, aparentemente en cualquier momento”, dice el informe. “En sus esfuerzos por detener y deportar, el ICE ha accedido -sin ningún tipo de supervisión judicial, legislativa o pública- a conjuntos de datos que contienen información personal sobre la inmensa mayoría de las personas que viven en Estados Unidos, cuyos registros pueden acabar en manos de las fuerzas de inmigración simplemente porque solicitan permisos de conducir, circulan por las carreteras o se dan de alta en los servicios públicos locales para tener acceso a la calefacción, el agua y la electricidad”.

A los secuestrados, entre ellos la turca y estudiante de doctorado en la Universidad de Tufts, Rümeyşa Öztürk, se les acusa de comportamientos amorfos como “participar en actividades de apoyo a Hamás”. Pero esto es un subterfugio, acusaciones no más reales que los delitos inventados bajo el estalinismo, cuando se acusaba a la gente de pertenecer al viejo orden -kulaks o miembros de la pequeña burguesía- o se les condenaba por conspirar para derrocar el régimen como trotskistas, titoístas, agentes del capitalismo o saboteadores, conocidos como “demoledores”. Una vez que una categoría de personas está en el punto de mira, los delitos de los que se les acusa, si es que se les llega a acusar, son casi siempre invenciones.



A los venezolanos detenidos ilegalmente en El Salvador se les ha negado el debido proceso y la comunicación con familiares



La Secretaria de Seguridad Nacional de EE.UU., Kristi Noem, habla durante un recorrido por el Centro de Reclusión de Terroristas (CECOT), en Tecoluca, El Salvador.

A los presos de los campos de concentración se les separa del mundo exterior. Desaparecen. Borrados. Se les trata como si nunca hubieran existido. Casi todos los esfuerzos por obtener información sobre ellos se topan con el silencio. Incluso su muerte, si mueren bajo custodia, se convierte en anónima, como si nunca hubieran nacido.

Quienes dirigen los campos de concentración, como escribe Hannah Arendt, son personas sin curiosidad ni capacidad mental para formarse opiniones. Ya ni siquiera saben, señala, “lo que significa estar convencido”. Simplemente obedecen, condicionados a actuar como “animales perversos”. Están embriagados por el poder divino que tienen para convertir a los seres humanos en temblorosos rebaños de ovejas.

El objetivo de cualquier sistema de campos de concentración es destruir todos los rasgos individuales, moldear a la gente en masas temerosas, dóciles y obedientes. Los primeros campos son

campos de entrenamiento para guardias de prisiones y agentes del ICE. Dominan las brutales técnicas diseñadas para infantilizar a los reclusos, una infantilización que pronto deforma a la sociedad en general.

A los 250 presuntos miembros de bandas venezolanas enviados a El Salvador, desafiando a un tribunal federal, se les denegó el debido proceso. Se les metió sumariamente en aviones, que ignoraron la orden del juez de dar marcha atrás, y una vez que llegaron, se les desnudó, golpeó y afeitó la cabeza. Las cabezas afeitadas son una característica de todos los campos de concentración. La excusa son los piojos. Pero, por supuesto, se trata de la despersonalización y de uniformizarlos e identificarlos con números.

El autócrata se deleita abiertamente en la crueldad. “Estoy deseando ver cómo condenan a 20 años de cárcel a los enfermos matones terroristas por lo que le están haciendo a Elon Musk y Tesla”,

escribió Trump en Truth Social. “¿Quizá podrían cumplirlos en las cárceles de El Salvador, que tan famosos se han hecho últimamente por sus encantadoras condiciones!”.

Los que construyen campos de concentración están orgullosos de ellos. Los exhiben ante la prensa, o al menos ante los aduladores que se hacen pasar por la prensa. La secretaria de Seguridad Nacional, Kristi Noem, que publicó un video de su visita a la prisión de El Salvador, utilizó a los reclusos sin camiseta y con la cabeza rapada como atrezo escénico para sus amenazas contra los inmigrantes. Si algo hace bien el fascismo es el espectáculo.

Primero vienen por los inmigrantes. Luego vienen a por los activistas con visados de estudiante extranjero en los campus universitarios. Luego vienen a por los titulares de la tarjeta verde. Después vienen por los ciudadanos estadounidenses que luchan contra el genocidio israelí o el fascismo rastreo. Luego vienen a por ti. No porque hayas infringido la ley, sino porque la monstruosa máquina del terror necesita un suministro constante de víctimas para sostenerse.

Los regímenes totalitarios sobreviven luchando eternamente contra amenazas mortales y existenciales. Una vez erradicada una amenaza, inventan otra. Se burlan del Estado de derecho. Los jueces, hasta que son purgados, pueden denunciar esta anarquía, pero no tienen ningún mecanismo para hacer cumplir sus sentencias. El Departamento de Justicia, entregado a la aduladora de Trump Pam Bondi, está, como en todas las autocracias, diseñado para bloquear la aplicación de la ley, no para facilitarla. No quedan impedimentos legales para protegernos. Sabemos adónde va esto. Lo hemos visto antes. Y no es bueno.

*Chris Hedges es un escritor y periodista ganador del Premio Pulitzer. Fue corresponsal en el extranjero durante quince años para *The New York Times*.

Ayer en la mañana se realizó su traslado

Marea de fieles despide al Papa Francisco en la basílica de San Pedro

A diferencia de sus predecesores, su cuerpo no se depositó en el catafalco papal como petición expresa del líder espiritual, que aspiraba a una mayor sencillez y sobriedad en los ritos

T/ La Jornada
F/ Vatican News
Ciudad del Vaticano

Una vez el Vaticano dio la orden, los fieles empezaron a acceder ayer miércoles a la capilla ardiente del Papa Francisco, instalada en el interior de la basílica de San Pedro, para presentar sus respetos al primer pontífice latinoamericano.

El ataúd con los restos mortales de Jorge Mario Bergoglio se instaló, abierto, ante el imponente baldaquino barroco de la basílica, con su inseparable rosario entre las manos y casulla roja.

El papa venido “del fin del mundo”, elegido en 2013, inicia así su último viaje que concluirá el sábado con su entierro en la basílica de Santa María la Mayor de Roma, el primero de un pontífice fuera del Vaticano desde León XIII en 1903.

Para darle su último adiós, centenares de fieles esperaban desde primera hora de la mañana en la plaza de San Pedro, donde el domingo se dio un último baño de multitudes a bordo de su papamóvil.

“Tenía que venir”, aseguró Ana Montoya, una mexicana de 33 años que esperaba su turno con una cruz dorada y un rosario colgando del cuello, para poder despedirse en persona de Francisco, “un miembro de la familia, el representaba lo que la Iglesia debe ser”, agregó.

Su féretro fue trasladado a hombros en la mañana en procesión desde la residencia de Santa Marta, donde falleció el lunes a los 88 años, hasta San Pedro.



Al ritmo de plegarias y repique de campanas en un soleado día de primavera, el cortejo fúnebre estuvo acompañado de cardenales y guardias suizos. Y cuando atravesó la plaza, los fieles presentes rompieron en aplausos. A diferencia de sus predecesores, su cuerpo no se depositó en el catafalco papal (plataforma). Fue una petición expresa del líder espiritual de mil 400 millones de católicos en el mundo, que aspiraba a una mayor sencillez y sobriedad en los ritos.

ÚLTIMO CAPITÁN DE LA IGLESIA

Roma se prepara para acoger a decenas de miles de católicos en los próximos días. Cuando el predecesor de Francisco, Benedicto XVI, falleció el 31 de diciembre de 2022, 200 mil personas se recogieron ante su ataúd.

Pero con su estilo austero y cordial, el jesuita argentino despertó un mayor fervor popular durante sus 12 años de pontificado, que le valió también críticas del sector más conservador de la Iglesia católica.

Ante la marea humana prevista, las autoridades desplegaron este miércoles varias medidas: barreras metálicas para canalizar la llegada de visitantes, distribución de botellas de agua y un refuerzo de los controles de seguridad, entre otras.

Para acceder a la basílica de San Pedro, los fieles deben pasar por controles de seguridad similares a los de los aeropuertos, colocando sus pertenencias en escáneres de rayos X y atravesando detectores de metales.

Grupos de policías uniformados montan guardia en las distintas entradas vigilando las tranquilas filas, y algunos patrullan también por las calles que conducen a la basílica. Desde el fallecimiento de Francisco, los homenajes a su figura y su legado se suceden por el mundo.

Los partidos de las fases de grupo de las Copas Libertadores y Sudamericana observarán esta semana un minuto de silencio, en nuevos homenajes del mundo del fútbol al “último capitán de la Iglesia” como el de su amado club San Lorenzo de Almagro.

REUNIÓN DE CARDENALES

Muchos dirigentes ya anunciaron además que

viajarán al Vaticano para la misa funeral prevista el sábado en la mañana en la plaza de San Pedro.

Uno de los primeros fue el estadounidense Donald Trump, a quien Francisco criticó por su política antinmigrantes. El argentino Javier Milei, que insultó incluso en el pasado a su compatriota, también asistirá a las exequias.

Otros de los dirigentes previstos son el brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, el ecuatoriano Daniel Noboa y el francés Emmanuel Macron, así como el rey Felipe VI de España y el secretario general de la ONU, António Guterres, entre otros.

El ministro italiano del Interior, Matteo Piantedosi, aseguró que las autoridades esperan la llegada a Roma de entre 150 y 170 delegaciones extranjeras, así como de decenas de miles de personas más.

El deceso del nativo del barrio porteño de Flores,



Rito de Traslado

El rito de traslación del féretro del Papa Francisco tuvo lugar en el Vaticano el miércoles 23 de abril de 2025 por la mañana y fue dirigido por el Colegio Cardenalicio reunido en Roma tras su fallecimiento.

El cardenal Kevin Farrell, Camarlengo de la Santa Romana Iglesia, inició la liturgia en la capilla de la Casa Santa Marta con una breve oración por el alma del Papa Francisco.

En la oración, el purpurado dio gracias a Dios por los 12 años de ministerio del difunto Papa.

“Al dejar ahora este hogar, demos gracias al Señor por los innumerables dones que concedió al pueblo cristiano a través de su siervo, el Papa Francisco”, rezó. “Pidámonle, en su misericordia y bondad, que conceda al difunto Papa un hogar eterno en el reino de los cielos, y que conforte con la esperanza celestial a la familia papal, a la Iglesia en Roma y a los fieles de todo el mundo”.

Rito Del Cierre Del Féretro

La Oficina de las Celebraciones Litúrgicas del Sumo Pontífice comunicó que, “este viernes 25 de abril, a las 20.00 horas, en la Basílica de San Pedro, el cardenal Kevin Joseph Farrell, Camarlengo de la Santa Romana Iglesia, presidirá el rito del cierre del féretro del Romano Pontífice Francisco, según lo previsto en el Ordo Exsequiarum Romani Pontificis (nn. 66-81)”.

Asimismo, la Oficina de las Celebraciones Litúrgicas del Sumo Pontífice señaló que, en esta celebración participarán el cardenal Kevin Joseph Farrell, Camarlengo de la Santa Iglesia Romana; el cardenal Giovanni Battista Re, Decano del Colegio Cardenalicio; el cardenal Roger Michael Mahony, Cardenal Presbítero; el cardenal Dominique Mamberti, Cardenal Protodiácono; el cardenal Mauro Gambetti, Arcipreste de la Basílica Papal de San Pedro en el Vaticano.

que nunca pudo regresar a su país natal como pontífice, también activó la cuenta atrás para escoger a su sucesor en la sede de San Pedro.

El cónclave, todavía sin fecha, para elegir al nuevo sumo pontífice debe celebrarse en un plazo de entre 15 y 20 días desde su muerte. Más de dos tercios de los 135 cardenales electores fueron nombrados por el difunto papa.

Unos 60 purpurados presentes ya en Roma participaron el martes en una primera “congregación general” para elegir la fecha del funeral y otra nueva reunión, con el camarlengo Kevin Farrell al frente, está prevista este miércoles por la tarde.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
Tribunal Décimo Tercero (13°) de Primera Instancia de Mediación, Sustanciación y Ejecución del Circuito Judicial de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes de la Circunscripción Judicial de Caracas y Nacional de Adopción Internacional
Caracas, veintinueve (29) de febrero de 2025
Años 214° y 165°
Asunto: AP51-V-2024-0018171-P
EDICTO
SE HACE SABER:
A TODAS AQUELLAS PERSONAS, que puedan tener interés directo y manifiesto o puedan ver afectados sus derechos en la presente demanda de PRIVACION DE LA PATRIA POTESTAD, incoada por el ciudadano los ciudadanos BELKIS OMAIRA VASQUEZ CANELÓN Y LUIS ALEXANDER GORDONES NAVARRO, venezolanos, mayores de edad y titulares de los números de cédulas de identidad V-9.416.291 y V-10.501.204 respectivamente, a favor de la adolescente ADRIANA DUBRASKA CHIRINOS, venezolana, nacida en fecha 03/06/2012, actualmente de doce (12) años de edad, asistidos por la ciudadana abogada THAYS VASQUEZ, abogada en ejercicio e inscrita en el Instituto de Previsión Social del Abogado bajo el número 11.487, en contra de la ciudadana YESENIA CHIRINOS, venezolana, mayor de edad y número de cédula de identidad NO POSEE, sustentada la misma en los literales A, B, C, G e I del artículo 352 de la Ley Orgánica para la Protección de Niños, Niñas y Adolescentes, que deberán comparecer ante la sede de este Tribunal Décimo Tercero (13°) de Primera Instancia de Mediación, Sustanciación y Ejecución de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes del Circuito Judicial de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes de la Circunscripción Judicial de Caracas y Nacional de Adopción Internacional, al décimo (10°) día de despacho siguiente a la constancia en autos que deje la Secretaría del Tribunal de la publicación, consignación y fijación que del presente edicto se haga, dentro del horario comprendido para despachar de ocho y treinta de la mañana (08:30am) a tres y treinta de la tarde (03:30pm), a los fines que se hagan parte del juicio y hagan valer sus derechos. En consecuencia, se ordena la publicación del presente Edicto por una sola vez, en uno de los diarios de mayor circulación nacional conforme a lo previsto en los artículos 461 de la Ley Orgánica para la Protección de Niños, Niñas y Adolescentes en concordancia con el 770 del Código de Procedimiento Civil.
LA JUEZ
ABG. YASMINIA RAMOS ROSAL
Juez del Tribunal Décimo Tercero (13°) de Primera Instancia de Mediación, Sustanciación y Ejecución del Circuito Judicial de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes de la Circunscripción Judicial de Caracas y Nacional de Adopción Internacional

Ambos dignatarios quieren que sea un encuentro productivo

Kremlin: Los preparativos para una reunión entre Putin y Trump están en marcha

El vocero ruso destacó que a los dos presidentes les una la disposición de resolver las cuestiones más difíciles mediante el debate, situación que no ocurrió en la administración Biden

TyF/ RT
Moscú

Los preparativos para una reunión entre el presidente de Rusia, Vladímir Putin, y su homólogo estadounidense, Donald Trump, están en marcha, afirmó en una entrevista con Le Point el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov.

“Esta reunión debe ser productiva. Tanto Trump como Putin quieren resultados. Por eso se están llevando a cabo los trabajos preparatorios”, destacó. Según el vocero, el líder de EE. UU. no ha fijado una fecha límite para el alto el fuego en Ucrania y Rusia tampoco cree conveniente establecer un plazo.



Asimismo, Peskov señaló que lo que Putin y Trump tienen en común es que ambos “comprenden lo absurdo de negarse al diálogo”. “Lo que les une es el hecho de que están dispuestos a resolver las cuestiones más difíciles mediante el debate. Exactamente lo que faltaba en la anterior Administración Biden”, subrayó.

Por otra parte, el alto funcionario reconoció que “hay aspectos en los que sus

posiciones son cercanas, pero eso no significa que así sean en todo”. “Por encima de todo, cada uno defiende los intereses de su país”, resaltó.

El vocero presidencial ruso manifestó que Trump logró regresar a la Casa Blanca porque “es un líder político poderoso” y “su personalidad es muy fuerte”.

Tras su llegada al poder, Trump optó por acelerar los contactos con Moscú.

Casa Blanca: Zelenski va en la dirección equivocada

El presidente ucraniano, Vladímir Zelenski, parece estar moviéndose en la dirección equivocada, afirmó este ayer miércoles la secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt.

La vocera destacó que el presidente de EE.UU., Donald Trump, no pide a Ucrania que reconozca a Crimea, sino “lo que pide es que la gente acuda a la mesa de negociaciones reconociendo que esta ha sido una guerra brutal durante demasiado tiempo”.

“Y para llegar a un buen acuerdo, ambas partes tienen que salir un poco descontentas. Y desafortunadamente, [...] Zelenski ha estado tratando de litigar esta negociación de paz en la prensa y eso es inaceptable. Se supone que es una negociación a puerta cerrada”, afirmó.

Desde entonces, ha hablado por teléfono con Putin dos veces. El avance hacia la normalización de las relaciones bilaterales comenzó con una reunión de delegaciones en Riad (Arabia Saudita) el 18 de febrero. A finales de ese mes, se llevaron a cabo negociaciones en Estambul, cuya segunda ronda fue hace dos semanas.

Iban a la Plaza de Mayo

Gobierno de Milei reprime marcha de jubilados

T/ Página 12
Buenos Aires

Momentos de tensión se registraron en las inmediaciones del Congreso en una nueva marcha de los jubilados debido a la intención de los manifestantes de movilizarse desde ese punto hacia la Plaza de Mayo.

Los efectivos de la Policía Federal, en tanto, retuvieron a los manifestantes para garantizar el cumplimiento del protocolo antipiquetes de la ministra de Seguridad Patricia Bullrich, lo que generó gritos, insultos y empujones.

Como cada miércoles, se realiza la marcha de los jubilados en reclamo por mejoras en sus haberes. En esta ocasión, se sumaron maestros agrupados en la Organización de la Federación Nacional de Docentes Universitarios (CONADU) y movimientos sociales. Las manifestaciones son acompañadas por una fuerte presencia policial, siempre intimidante y proclive a generar encontronazos.

En esta ocasión, quienes marchaban consiguieron llegar

hasta la entrada del Congreso de la Nación ante lo cual los infantes de la Policía Federal actuaron como fuerza de choque y cayeron vallas. En medio de ese tumulto, un manifestante fue detenido. Se lo llevaron efectivos de la Policía Federal. También fue detenida una mujer.

Minutos más tarde comenzó la marcha desde el Congreso hasta la Plaza de Mayo, en la continuidad de las protestas que los jubilados llevan adelante todos los miércoles en las inmediaciones del Parlamento.

La movilización se dio por avenida de Mayo, vigilada por efectivos de la Policía Federal para garantizar el cumplimiento del protocolo antipiquetes. La marcha que reúne a jubilados con universitarios se realiza exactamente un año después de la gigantesca concentración en defensa de la educación superior.

Al operativo se sumó la Policía de la Ciudad, cuyos efectivos dejaron un carril libre en la avenida para el avance de la marcha. Por su parte, Gendarmería apostó a sus hombres en Plaza de Mayo.

Informa las Naciones Unidas

Alerta roja: Gaza vive su peor crisis humanitaria en 18 meses



TyF/ Hispantv
Gaza

La Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas (OCHA) aseveró que Gaza está viviendo su peor crisis humanitaria en los últimos 18 meses.

La situación humanitaria en la Franja de Gaza atraviesa su peor momento en los últimos 18 meses, desde el inicio de la ofensiva israelí en octubre de 2023, según ha advertido este miércoles la Oficina de Coordinación

de Asuntos Humanitarios de la Organización de las Naciones Unidas.

Los continuos bombardeos por tierra, mar y aire siguen provocando un sufrimiento generalizado entre la población palestina, mientras que el bloqueo impuesto por Israel ha impedido durante más de 50 días consecutivos la entrada de ayuda humanitaria esencial.

“La inseguridad y las restricciones de acceso han obligado a los socios humanitarios a cerrar centros de nutrición y a interrumpir

servicios clave, justo cuando la situación nutricional en Gaza se sigue deteriorando”, señala el último informe de la OCHA.

La agencia subraya que los habitantes de Gaza han sido privados de bienes básicos para la supervivencia, como agua potable y alimentos, en una crisis que se agrava día a día ante la falta de acceso humanitario sostenido.

El organismo ha denunciado que Tel Aviv está atacando campos de refugiados y edificios residenciales, especialmente en Rafah y la ciudad de Gaza. Estas acciones han registrado alrededor de 420.000 personas que han tenido que ser desplazadas de nuevo desde el 15 de abril.

El salvaje bloqueo total de ayuda humanitaria a Gaza, impuesta por el régimen israelí desde el 2 de marzo, implica que no entren alimentos ni suministros médicos, a lo que hay que añadir el asesinato de trabajadores y de la ONU.

Según la ONU, desde el 7 de octubre de 2023, al menos 418 trabajadores humanitarios, incluidos 295 funcionarios de la ONU, han sido asesinados por fuerzas de ocupación sionista en la asediada Franja de Gaza.



Ayalada de José Arnaldo Ayala

Francisco: el papa que escuchó

La Jornada

La muerte del papa Francisco pone en suspenso el proceso de renovación y apertura más significativo en la Iglesia católica desde el malogrado Concilio Vaticano II impulsado por Juan XXIII, cancelado por Pablo VI y completamente revertido por Juan Pablo II, el pontífice del dinero y de los poderosos, quien se empeñó en convertir a la Iglesia en el aliado más útil del imperialismo estadounidense y en impedir a toda costa la entrada del catolicismo en la modernidad.

La labor de Francisco fue más notoria, si cabe, por haber tenido lugar después del largo periodo de oscuridad de Wojtyla y Benedicto XVI: el Vaticano pasó de ser la correa de transmisión del poder a ser un verdadero puente para el entendimiento entre las naciones y entre los pueblos fracturados.

Dos cualidades marcaron el pontificado de Jorge Mario Bergoglio: la sincera disposición a escuchar y la humildad de reconocer los errores. Aunque la Iglesia sigue muy lejos de reparar sus agravios históricos contra las mujeres, la comunidad de la diversidad sexual, los pueblos indígenas evangelizados de manera forzosa y esclavizados bajo el signo de la cruz y otros grupos históricamente marginados, es innegable que propició cambios que a principios de este siglo parecían impensables.

Francisco no recetó resignación a los pobres, sino que recordó a los ricos que la explotación es incompatible con el mensaje cristiano. No dijo a las mujeres que se mantuvieran sumisas; denunció en cambio la violencia de género como un mal intolerable; no facilitó el colonialismo, sino que alzó la voz por la comunidad más agraviada de nuestros tiempos, el pueblo palestino.

Sus reiteradas y públicas disculpas a los nativos americanos permanecen como una lección de ética a los reyezuelos que se niegan a pedir perdón por el mayor genocidio de la historia. Por ello, tiene razón el presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, cuando lo llama el Papa de todos, pero sobre todo de los excluidos, de los más pobres, de los agraviados, de los inmigrantes, de los sin voz, de las víctimas del hambre y del abandono.

Si no avanzó más fue porque se lo impidió el peso de una institución atrozmente reaccionaria, regresiva y anquilosada en las peores tradiciones. Se dice que Benedicto XVI, el primer Papa en renunciar en seis siglos, se bajó del trono de San Pedro porque se reconoció carente de las energías necesarias para limpiar la podredumbre financiera y moral que tejió su antecesor, el Papa polaco. Francisco prosiguió con el aseo material y espiritual de Roma hasta el final,

pero su determinación le pasó factura en forma de meras a su salud por el permanente enfrentamiento con miembros de la Iglesia y de las congregaciones religiosas que no sólo se negaron en redondo a revisar dogmas cavernarios y carentes de sustento en el Evangelio, sino que pretendieron incluso continuar la protección a la mayor lacra del catolicismo contemporáneo: los clérigos pedófilos que destrozaron las vidas de decenas de miles de personas.

Incomodó a los jefes católicos reducidos a meros burócratas, recordándoles que la razón de ser de todos los clérigos, desde el más humilde párroco hasta el mismo pontífice, radica en la misión pastoral, es decir, en llevar al mundo las enseñanzas de Cristo. Esta obviedad contrarió a obispos y cardenales que dedicaban –y dedican– más tiempo a jugar golf que a predicar la buena nueva sobre la que se sustenta la fe católica; que pasan más tiempo entre millonarios que entre los oprimidos de quienes Jesús se proclamó libertador. Sin importar la fe que se practique, o que no se practique ninguna, debe reconocerse en la prédica de Francisco un intento de devolver la espiritualidad a una institución carcomida de frivolidad.

Cuando los cardenales sostengan su primera reunión para debatir sobre la identidad del nuevo Papa, lo harán con una disyuntiva ineludible frente a sí: mantener una Iglesia donde entra la luz, o devolverla a las catacumbas en que la hundieron Wojtyla y Ratzinger.

Versos al día

Eco poesía
a los árboles
de la Plaza Candelaria

Aníbal Istúrdes

Yo inicio poesía en lágrimas y de ellos mis ojos... son lágrimas del collar surgidas de la salvia en dolor de árboles cortados, maltratados árboles quemados del Amazonas o árboles de la Plaza la Candelaria, cuya iglesia es honor de ella, la Virgen de la Candelaria.

Mi edad y bastón pausado descansan en un banco de madera en gratitud no yacente de leer la encíclica "LAUDATO SI", "CUIDO DE LA CASA COMÚN", cuyo autor es el Papa Francisco que ha canonizado santidad, cual orgullo de la amada Venezuela, al Dr. José Gregorio Hernández y a la Hermana Carmen Rendiles.

Por cierto, casual o no, en la iglesia jubilar reposan Legado de virtudes heroicas el Dr. José Gregorio Hernández y surgen preguntas

¿Qué hay de nosotros?

¿Qué hay de nosotras?

¿Por qué cortan o maltratan árboles cercanos al patrimonio natural tangible e intangible de la ciudad de Caracas?

Me pregunto ¿qué he de hacer como ciudadano de amar y cuidar la naturaleza y el cielo mar del verde planeta tierra?

Sin embargo, aún del ecocidio tasajeado... surge alegría resiliente de esperanza... Veo a niños o jóvenes de escuelas y de familias vecinas, que se acercan a los árboles cortados y con tesón sin celulares en las manos, rocían goticas de agua al pie de las raíces en espera de vestigios germinales o retoños de hojitas verdes de los árboles cortados, los niños saben que una gotita de agua es cuidado hermoso de fe en la vida de un árbol de sabiduría popular, llamado caucho.

Cual canto sol Orinoco de atardecer en la ciudad de Caracas, en la Plaza la Candelaria se erigen la iglesia y el Monumento ecuestre del prócer de la Independencia de Venezuela el General Rafael Urdaneta.

Motivo para recordar ejemplo ecológico del Libertador Simón Bolívar, quien de puño y letra firmó el decreto de Chuquisaca el 19 de diciembre de 1825, de sembrar en Bolivia un millón de árboles para el cuidado de las cuencas de la Gran Colombia, cual paz y libertad del continente americano que Dios bendice en los corazones que aman la vida y al hermano árbol de la amada madre tierra.



Creación, Diseño, Ilustración elTANOyea / Equipo: Gabriela, JorgeH Comité, AlexTacuato y Briseida

Comercio exterior popular

Emilio Hernández

En esta situación mundial de vuelta al proteccionismo, debemos repensar nuestras relaciones comerciales internacionales. Hay muchos aspectos a considerar, pero aquí van mis dos centavos sobre el tema.

Primero, debemos considerar que no debemos concentrarnos en "respuestas" a una situación arancelaria sino en soluciones estructurales.

Por ejemplo, el Ministerio de Comercio Exterior (MCE) debería poner mucho empeño en facilitar la vida al pequeño exportador, claro, pero también en ponerles las cosas complicadas a las importaciones de productos que se pueden hacer en el país.

Me dirán que eso es lo que está haciendo el régimen autocrático de Donald Trump. Analicemos los detalles. No creo que se pueda decir que Trump quiera beneficiar a su país. Se le cuestiona que quiera llevarse por delante a medio mundo.

Trump tiene un objetivo que en teoría los beneficia, que es sustituir importa-

ciones, pero lo hace de una manera muy torpe. Además, está constreñido monetariamente porque quiere mantener el dólar como moneda de reserva mundial. Lograr los dos objetivos es casi imposible: debe mantener un dólar fuerte para que siga siendo moneda de reserva, pero debe devaluarlo para producir más e incrementar las exportaciones.

Nosotros no tenemos ese problema, debemos sustituir importaciones en la medida de lo posible.

Otro concepto que propongo: debemos sustituir **importadores**. El sector económico de importación en Venezuela recarga demasiado el precio. Este sector de importación ni siquiera trabaja con bolívares, mantiene su dinero en dólares o criptos, si cobra en bolívares es para cambiarlos inmediatamente a otra moneda. Si dieran garantía sería un valor agregado, pero ni eso.

Como consecuencia de la ganancia excesiva de los importadores, la importación directa por parte de los consumidores se ha hecho moneda corriente. Si

alguien necesita un repuesto, un equipo, etc., con frecuencia lo está trayendo por Amazon o Aliexpress (u otro) a un precio mucho menor, sin que un importador cobre una excesiva ganancia. O sea, con menos intermediarios.

Comprar en un portal chino es mucho más barato que comprar en Amazon. Otra tarea para el MCE sería estimular la compra directa en China por parte de los consumidores, es decir, que cada quien se convierta en el importador a pequeña escala de los productos que necesite. Hablo de compra a pequeña escala, no de revendedores, que no necesitan ayuda. Habría que estimular la presencia de couriers directos desde China, ya existe una gran cantidad de couriers desde Miami.

Este es un aspecto puntual en el tema del comercio exterior, pero uno de gran beneficio al bolsillo del venezolano. Hagamos oportunidades de las crisis y ¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com
Caracas

El evento tendrá lugar mañana viernes en la plaza La Candelaria

Trova Fest 2025 se despide en Caracas con la participación de 40 artistas

Se han realizado un total de 24 presentaciones, dos por estado, desde su inicio el 27 de febrero gracias a la idea de Oriana Cantora, Sandino Primera, Ali Alejandro Primera y el grupo Dame Pa' Matala

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

Mañana viernes 25 de abril llegará a su fin el Trova Fest 2025 en Caracas, con un concierto que convocará a más de 40 trovadores provenientes de diversos

rincones de la geografía nacional venezolana.

La cita será en la plaza La Candelaria, a partir de la 1:00 p. m. para celebrar el género musical caracterizado por su contenido social. El evento forma parte de la primera gira del TrovaFest por Venezuela, con el lema "pueblo a pueblo" frase seleccionada para esta travesía que unió al público venezolano en torno a la trova y la poesía.

Lilia Vera, Amaranta y Manuel Barrios, Los Grands, Daisy Gutiérrez, Leonel Ruiz, Gino González, Campesinos Rap, Ana Cecilia Loyo, la Cantata de Aragua, Elena Gil, Sol Mussett, Caribano, Pinky, Lucia Valentina, Badaraco, Ricardo Linares, Marta Doudiers, Sueños Repeti-



dos, La Siembra del Cantor, Los Guaraguao, Oswaldo Mussett, Herencia, Lloviznando Cantos, El Pacto, Manu Moreno y mu-

chas agrupaciones más, acompañarán a los promotores de esta idea que recorrió espacios del país.

La idea del Trova Fest surgió de Oriana Cantora, Sandino Primera, Ali Alejandro Primera y el grupo Dame Pa' Matala, quienes se embarcaron en un proyecto que se hizo realidad el pasado 27 de febrero, cuando realizaron el primero de varios espectáculos.

Este evento busca unir al país con música y poesía. El recorrido se inició con un concierto del TrovaFest en la plaza de Palo Verde y desde entonces inició una serie de réplicas por Miranda, La Guaira, Aragua, Carabobo, Yaracuy y Lara, entre otros estados centro occidentales, hasta culminar una primera parte de la travesía en Falcón, para un total de 24 presentaciones, dos por estado, hasta el pasado 25 de marzo. La segunda parte del recorrido se emprendió el 1° de abril en Nueva Esparta, con una antesala de la culminación el pasado viernes 18 de abril en Guanare, Portuguesa., para finalmente culminar mañana en Caracas.

El concierto de junio tiene programada la participación de varias estrellas del género

El merengazo" del Poliedro de Caracas rendirá gran homenaje a Rubby Pérez

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

El espectáculo conocido como El merengazo, que se realizará el 14 de junio en el Poliedro de Caracas, rendirá tributo al recién desaparecido cantante de merengue, Rubby Pérez, considerado por muchos como "La voz más alta del merengue", víctima mortal de las tantas que dejó la lamentable tragedia ocurrida el pasado 8

de abril en Santo Domingo, República Dominicana.

Según se adelantó en una nota de prensa, el evento, producido entre Omar Enrique Producciones, White Box y Manager shows, incluirá en su cartel a destacados exponentes del contagioso ritmo dominicano, entre quienes se cuentan el propio Omar Enrique, Wilfrido Vargas, Bonny Cepeda, Fernando Villalona, Sergio Vargas, Eddy Herrera, Jossie Esteban, Los Hermanos Rosario,

Magic Juan, Diveana, Roberto Antonio, Omar Acedo y Mery Tu Loba.

Como cita la nota al "Príncipe del Merengue", este espectáculo rendirá tributo a quien en vida fue y seguirá siendo en todas sus canciones, uno de los más populares exponentes de este género musical. Oriundo del Municipio Bajos de Haina, Santo Domingo, Rubby Pérez adoptó a Venezuela como su segunda patria, donde incluso vivió durante algunos años.



Para el dominicano, Venezuela también fue su patria

"Será un gran homenaje para un grande. Para quien le dio al merengue su propia personalidad, logrando el éxito que lo consagró como cantante en los países de habla hispana y sobre todo en Venezuela, a la que consideraba su segun-

da patria y en donde era muy querido. Así recordaremos con música y mucho sentimiento a nuestro hermano Rubby Pérez", ratificó Omar Enrique, artífice de El merengazo. Las entradas podrán adquirirse en Kreatickets.com.

Este año se cumplen dos décadas del estreno de esta pieza *Hembras, mito y café*, se presentará en el Teatro Alberto Paz y Mateos



La dirección está a cargo de Jericó Montilla

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

Como parte de la celebración de las dos décadas de su estreno, se presentará en el teatro Alberto de Paz y Mateos, la pieza *Hembras, mito y café*, una propuesta en la que los espectadores se adentran en un bar donde cada personaje expone su dramática historia a manera de monólogo, con un lenguaje contemporáneo para hacer, de manera indirecta, diversas críticas y reflexiones sobre el machismo, el abandono, al homicidio, al racismo y la desigualdad de género.

En este montaje el elenco está configurado con la intervención

de Diana Peñalver, Claudia Nieto, Samantha Castillo, Claudia Rojas, Sara Valero Zelwer, Marcela Lunar, Margareth Aliendres, Yendy Vegas, Andrea Pedrón, Annie Ferrer, Margaret Sosa, Adriana Calviño, María de Los Ángeles Aponete, Keili Veloz, Margaret Sosa, Jariana Armas, Natasha Gil, Jericó Montilla y Samantha González, acompañadas por Ledrick González, Rafael Monsalve, Somar Toro y Charlie Velasco.

Hembras, mito y café es una recopilación de textos de Marguerite Yourcenar, Johanne Montilla, Mónica Quintero y Jericó Montilla que fundamenta su drama en diez personajes femeninos de la tragedia griega, como Ariadna, Electra, Hécuba, Helena, Anti-

gona, Medea, Casandra, Yocasta, Fedra y Clitemnestra.

"Es una obra compuesta con partituras coreográficas en una puesta en escena que conjuga el teatro cabaret, la danza, la música, el movimiento y la sensualidad y el carácter de 19 actrices, y en una composición poética de 55 minutos de duración", señaló la directora Jericó Montilla.

Las funciones se programaron para mañana viernes 25 y sábado 26 de abril a las 5:00 p. m. y el domingo 27 a las 4:00 p. m. en el teatro Alberto de Paz y Mateos, situado en la avenida Andrés Bello de Caracas, a cuadra y media subiendo por la clínica Méndez Gimón. Hay estacionamiento y seguridad.

En el Campeonato Suramericano de Mayores, en Mar del Plata, Argentina,

El atletismo buscará cupos para Mundial de Tokio 2025

Las hermanas Brea y Ricardo Montes de Oca encabezan la Vinotinto

TyF/ Prensa Mindeporte
Caracas

La selección venezolana de atletismo absoluta se medirá en el Campeonato Suramericano de Mayores, en Mar del Plata, Argentina, desde este viernes 25 al domingo 27, en una competencia avalada por World Athletics para la clasificación al Campeonato Mundial de Tokio que será en septiembre de este año.

El Campeonato Suramericano de Mar del Plata recobra importancia para los atletas de la región debido a que otorga a quienes se titulen campeones de la edición, con excepción de las pruebas múltiples y de los relevos, el comodín de un cupo directo a la cita del orbe que cerrará el periodo de clasificación el venidero 24 de agosto.

En tal sentido, las hermanas Brea, actuales plusmarquistas nacionales y de la región, competirán en las distancias de mediofondo y fondo para buscar su ticket.

Joselyn lo hará en los 1.500 y 5.000 metros planos, pruebas en las que es dueña del récord venezolano y suramericano con 4:05.78 y 14:36.59 respectivamente. Aunque la campeona



Panamericana de Santiago 2023 no posee registros en las distancias durante este año, tiene definida como principales rivales por la medalla de oro a sus similares, la argentina Micaela Levaggi que registró el pasado mes 4:14.56 en la distancia y a la uruguaya María Pía Fernández (4:17.54).

Los 5.000 metros serán un duelo entre las hermanas Brea. Edymar tiene marca de 15:41.30 y tendrá la responsabilidad de ayudar a Joselyn a lo largo de la prueba. Ambas se enfrentarán por el preciado metal con la ecuatoriana Paola Bonilla

(15:37.55) y la peruana Sheyla Eulogio (15:51.26).

En los 10.000 metros planos, la tarea se concentrará para Edymar, récord nacional con 32:29.73 y bicampeona de la edición de este certamen en 2021, en superar a la argentina Florencia Borelli que registró el pasado mes de marzo 31:36.48.

Para la cuatro veces olímpica (2012, 2016, 2020, 2024), Rosa Rodríguez, con marca de este año de 65.30, la misión será superar los 68.30 metros en el lanzamiento de martillo, que le permitan quedar sobre sus adversarias Ximena Zorrilla, de

Perú, (68.25) y Mariana García, de Chile (66.63).

HOMBRES TAMBIÉN

Por los hombres, el ochocentista José Maita deberá estar por debajo del minuto 45 segundos para quedarse con el metal dorado en las dos vueltas al óvalo del suramericano, delante de sus contrincantes brasileños que poseen mejor tiempo para la región en este 2025, Guilherme Orenhas (1:45.47) y Eduardo Ribeiro (1:45:51).

El joven portugués Ricardo Montes de Oca, quien a principios de año destacó en su pri-

mera temporada bajo techo en suelo estadounidense con un récord de 5.33 metros y en febrero estableció en el récord suramericano Indoor sub-20 y la marca nacional absoluta al volar 5.60 m, tendrá la doble misión de conseguir un cupo al mundial y retener la plaza a los Juegos Panamericanos Junior de Asunción.

Para esta encomienda, el atleta larense se enfrentará al campeón olímpico de Río 2016, Thiago Braz, quien este año solo sobrepasó los 5.26 en un evento a cielo abierto en Brasil, y al ecuatoriano Dyander Pacho que el reciente 19 de abril registró 5.00 metros.

Como parte de la plantilla adulta también competirán Ahymara Espinoza, en el impulso de la bala; Génesis Romero, en el heptatlón y los 100 metros vallas; Gerson Izaguirre, en el salto con garrocha; Leodan Torrealba, en el salto triple; Ryan López, acompañará a Maita en los 800 metros; Sebastián López, en los 1500 metros; Kelvis Padrino y Kalin Zambrano, en los 400 metros individuales y en la posta 4x400 junto a los velocistas Javier y Axel Gómez; Alexis Nieves, Ángel Alvarado, David Vivas y Bryant Álamo en el relevo 4x100 metros.

Leyenda 1... Jocelyn Brea sigue siendo la atleta a vencer en los 1.500 y 5.000 metros planos.

Panamericano de Ciclismo en Uruguay

Fabiana Candelas sumó cupo para el Junior Asunción 2025

T/ Prensa Mindeporte
Caracas

Con tiempo de 42:23,13 la pedalista Fabiana Candelas reclamó el primer cupo país del ciclismo de ruta a los Juegos Panamericanos Junior Asunción 2025, en el marco del Campeonato Panamericano de la especialidad que se celebra en Uruguay.

Candelas, multimedallista de los pasados Juegos Nacionales Juveniles Oriente 2024, cruzó la línea de meta como la sexta mejor representante sub-23 en la final de la crono femenina elite durante el evento. Solo las siete mejores de la división conseguían el ticket a Asu2025.

“La prueba estuvo muy dura, no tuve muy buenas sensaciones, pero me mantengo a la expectativa con todo lo que se viene”, confesó la joven pedalista campeona de la juvenil de la Vuelta a Venezuela Femenina de 2024.

Para la ciclista tachirense esta es su segunda participación portando el tricolor en una justa internacional, ya lo había conseguido en una competencia de 2016.

“Es mi segunda competencia fuera del país, pero la primera vez que lo hago con la categoría sub-23 y elite. Creo que está siendo una experiencia muy linda, que estoy aprendiendo. Queda mucho por mejorar, pero daré mi mayor esfuer-

zo para lo que queda”, expresó la pedalista.

Para Candelas habrá una nueva oportunidad el próximo sábado 26, cuando se dispute la prueba de ruta individual.

También en la crono elite femenina, la tres veces ganadora de la Vuelta a Colombia (2021, 2023, 2024), la venezolana categoría elite, Lilibeth Chacón, tomó partida y culminó en el décimo primer lugar de la general con un registro de 38:02.01.

El podio de la prueba lo reclamaron las ciclistas estadounidenses elite Ruth Edwards (34:44.59) y Emily Ehlich 34:54.93, y la trinitense Teniel Campbell (35:28.18), para el primero, segundo y tercer lugar respectivamente.

Mundial de Kenpo 2025

Vinotinto logró oro, plata y cuatro bronce en Portugal

T/ Prensa Mindeporte
Caracas

La jornada inicial del Mundial de Kenpo que se celebra en la ciudad de Caldas da Rainha, Portugal, repartió una medalla de oro, una de plata y cuatro de bronce para la delegación venezolana integrada por Génesis Castro, Geisy Torrealba, Deuvis Tovar y José Piña.

La primera conquista de los venezolanos llegó de la mano de la sensei Castro, quien colgó en su cuello la presea dorada en la modalidad de figuras con armas (22-37 años) y Torrealba la de plata en la misma modalidad, pero en la categoría menor de 18-21 años. Ambas se llevaron la presea de plata en dupla de defensa personal.

Por su parte, Tovar subió en dos oportunidades al tercer lugar del podio en las modalidades de formas con armas y defensa personal.

La fiesta de medallas en el primer día de actividad la cerró el sensei larense Piña, con bronce en defensa personal.

En los próximos días los atletas estarán en acción en la categoría de combate. Castro interviene en los -50 kg; Torrealba hará lo propio en combate +50kg; mientras que Piña batallará +50 kg y Tovar en +60 kg.

La participación de nuestro país en este evento internacional, en su edición 21 con 80 naciones, es un importante paso para promover el desarrollo del kenpo nacional y así mostrar el talento y las habilidades de los atletas venezolanos.



Y siguen llegando



FOTOS / Cortesía

